
●
昨天，女足足协杯小组第

三轮，北京队 3 比 0 完胜武汉
队。为北京队首开纪录的是19
号赵瑜洁。这个球是赵瑜洁横
向带球突破后，突然起左脚打
了个反向，球擦柱而入。赵瑜

洁是右脚将。赵瑜洁的技术全面
而扎实，可见一斑。

●
赵瑜洁，1999年出生在上海，

也在上海长大，小时候在金沙江
路读书踢球，后加入上海青年
队。2017 年，赵瑜洁作为 U18 的
主将，为上海夺全运会冠军立
功。赵瑜洁也是 1999/2000 国青
队的主将。

2018 年，赵瑜洁留学美国佛
罗里达州立大学，边读书边踢球，
是校队的主将，后获得了全美大
学生联盟的冠军。其间，赵瑜洁
入选过中国女足的集训队。毕业
后，赵瑜洁去丹麦的冠军队踢了
一个赛季。

●
不幸，赵受伤了。骨折。回

上海治疗、康复，长达353天。后
阶段，北京队给予了赵瑜洁不谈
任何条件的帮助，包括无球康复
与有球训练。

精诚所至，赵瑜洁选择加盟了
北京队。

●
同样是足协杯，也是昨天，上

海队1比2不敌江苏队。
足球竞技，关键是人才的竞

争。发现人才，培养人才，还得留
住人才。

本赛季以来，上海女足输张
三输李四，原因多方面，其中之
一，人才不济。
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人才竞争是关键

呒没“老坑”

●上海海港在中超联赛第
19 轮主场迎战北京国安，以 5
比1逆转获得大胜。只见国安
林良铭头球破门，客队1比0领
先，进球视频亮相网络。但 3
分钟后海港王燊超沉底倒传，
武磊凌空抽射扳平比分。此后
主队攻势如潮，古斯塔沃接连
破门，3 比 1。第 58 分钟，奥斯
卡冷静施射得分。第71分钟，
武磊小禁区门前推射梅开二

度。海港就此收手，在第70分钟
以后替换了五名首发球员。国安
也顺势派上了年轻球员，双方再
无建树。一场难得的攻防大战。

我要讲的是，海港的五粒进
球视频是立马在视频号和朋友圈
里疯传，手机几乎彻夜“嗒嗒”作
响。传上来的各种各样进球集
锦，有俯瞰球场的全景，有巡边裁
判观察越位线的侧景，有正面镜
头，有多角度的侧面镜头，有近有
远，特写甚多。这些洋洋洒洒的
比赛视频让看客们回味：海港的
五粒进球有多么干脆利落，多么
漂亮上镜。我的朋友圈里交关老
球迷是用语音来点赞的：“武磊攻
门真是刮辣松脆！清清爽爽！”

“一点‘老坑’也呒没！灵光灵光！”
●何谓“老坑”？又要来点上

海闲话托福了。上海人洗澡，叫
汏浴，淴浴。澡堂、浴室，上海人
称混堂。助浴搓背，上海人称为
擦背。洗澡时搓去身上的污垢称

为“老坑”。这个“坑”字，读为
“肯”。汏好浴，擦过背，全身清清
爽爽，一点“老坑”也没有哉。后
来上海人形容办事体干练、做生
活爽快，就称之为“呒没老坑”，让
人家放心称心了。阿拉上海滩的
足球老看客以“呒没老坑”来表扬
武磊们的进球，是闲话讲到位了。

忽然想到，海港的这些进球视
频不但可供欣赏，还有实用价值。
海港的连胜势头使得一些吐槽泼
脏的专业户大为不快，几乎要对海
港的每一粒进球都来挑动是非、制
造“争议”了。足协有评议组不必
花力气去寻觅“其他渠道、角度拍
摄的慢速回放视频”了，这场京沪
大战中能够提供的多渠道、多角
度、快进慢放视频多得要潽出来
啦。“5 比 1”里的六粒球还得等上
十天半个月来求证吗？

海港球员只管进球。阿拉上
海球迷只管看球。让足球少来点

“老坑”，是也。

19轮后话申花

巴黎奥运会
真的准备好了？

“我会去塞纳河游泳。”7月13
日，法国体育部长卡斯特拉实践诺
言跳进了塞纳河，希望以亲身经历
证明，塞纳河的水质适合举办奥运
会的部分游泳项目。步卡斯特拉后
尘的，可能还有法国总统马克龙、巴
黎市长伊达尔戈。

只不过，就算在政客们眼里塞
纳河已经准备好了，但巴黎是否准
备好了？

从政治到基础设施，巴黎还正
处于“交作业”的最后期限。国民议
会选举后，左中右三个政治派别“三
足鼎立”，不仅让马克龙“一个头两
个大”，还不知道该派出谁去招待即
将到访的来自世界各地的客人。而
马克龙为何偏偏选择在奥运会前关
键时刻演这一出政治“苦情戏”，至
今令世界费解。

同样，客人对于法国的现状也
一头雾水：说不定场地内比赛得热
火朝天，场地外左中右三派人还在
互相抗议。安保呢？大概正在埃菲
尔铁塔下享受可颂和拿铁呢。

巴黎奥运会被诟病的另一点，
在于夏天没有空调。虽然这是欧洲
人的常规操作，但在巴黎可能会面
临40摄氏度高温的前提下，再不装
空调似乎有点说不过去。这难道是
法国财政赤字带来的后果之一？

根据《2024年巴黎奥运会高温
风险》报告，今年巴黎奥运会期间的
天气情况，可能会比2021年东京奥
运会更糟糕。

对此，巴黎奥组委称，奥运村会
采取包括水冷却系统在内的“自然
降温法”，室内温度会比室外低6至
10摄氏度，且配备电风扇。部分代
表团仍旧不买账。表示运动员无法
在高温下入睡。与法国人的迷之自
信之间，法国人最终让步，允许代表
团安装便携式空调。

作为全球规模最大的体育赛事
的承办国，法国对待奥运会，就好像
在应对法网等每年都举办的赛事。
大概法国人认为，只要自己不尴尬，
尴尬的就是别人。

不论是赛事场地选择，还是塞
纳河的水质问题至今未得到彻底解
决，都是如此。就像网球比赛，大概
是出于节约成本的考虑，法国人再
度启用了法网的红土场地。但在草
地的温网过后再让球员们打红土，
无意中给球员增加了场地转换的负
担。

对于承办国来说，奥运会都有
特殊的意义。到了法国人手里，这
个特殊意义变得更为特殊。此前放
风开幕式将在塞纳河上举行，却因
水质问题导致彩排一拖再拖，唯一
知道的就是法国人“雷声大雨点小”
的做派。法国政客们等着先看奥
运，结束之后再继续互开骂战。反
过来说，如果不是法国举办奥运会，
也不会有这一抹“法国特色”。

巴黎，真的准备好了吗？

孙杨落选奥运
中国代表队

中国奥运代表团日前公布了
参加巴黎奥运会的中国运动员名
单，孙杨不在其列。

孙杨是谁不用多介绍了，他
是中国第一位连续两届奥运金牌
的运动员，是亚洲唯一获得并蝉
联世锦赛MVP的运动员，拥有三
枚奥运金牌和 11 枚世锦赛金牌
（仅次于菲尔普斯位居历史第
二），更是世界泳坛第一位连夺
200米、400米、800米和1500米金
牌大满贯的优秀运动员。因为他
对兴奋剂抽查人员的身份质疑，
砸碎了存放血液样本的箱子而受
到国际体育仲裁法庭禁赛八年的
处罚，经过上诉，瑞士联邦最高法
院重审后减半为四年三个月，禁
赛期到今年5月28日。

巴黎奥运会7月份开幕，孙杨
本该赶得上参赛。但是他却卡在
中国参加奥运会的游泳选拔赛时
间上。

中国奥运游泳选拔赛的时间
是在今年4月，那个时候孙杨还没
有解禁，自然不能参加，由此也错
过了入选奥运会的选拔机会。

只差一个月。如果孙杨参加
了选拔赛，以他的实力，入选奥运
游泳队应该没有问题。

问题就在 4 月和 5 月这一个
月的时间差里。为什么选拔赛的
时间不是在 5 月而是在 4 月进行
呢？只这一个月的时间差，熬了
四年的孙杨没有机会参加奥运
会，只能再熬四年，等待下一届
了。但是，谁能保证再过四年，届
时35岁的孙杨还能够在奥运会泳
场出现呢？估计孙杨自己也不能
保证。

虽然孙杨表示不会退出泳坛，
还会征战其他游泳比赛，但是谁都
知道，对于一个运动员来说，没有
比奥运会赛场更神圣的了。因此，
孙杨今生的奥运之梦应该结束了。

有没有可能奇迹发生呢？还
有半个月，希望渺茫。

不用去追寻让孙杨落选奥
运队的奥运选拔赛时间是何时
确定，为什么选择这样一个时
间，孙杨不能够去巴黎参加奥运
会，我认为更多的原因还是要孙
杨以及他的支持团队去寻找。
从孙杨出道至今的风风雨雨，可
以悟出一个非常浅显的道理，人
是不可能脱离社会活在自己的
世界里的。

为孙杨惋惜，毕竟人生能有
几次参加奥运会啊？缺席了这
次，就不会再来了。但是如果这
是宿命，那便是无可改变的，更何
况人生的灿烂不仅仅只是开放在
某一个方面。经过这一次的彻
痛，孙杨和他的团队应该是能够
痛醒了！

孙杨今年才33岁，他的人生之
路还长着呢！

过程虽然艰难惊险，但这
也是上海申花职业联赛历史
上第一次赛季双杀长春亚泰，
也是本赛季球队第一次在落
后的情况下实现逆转。

特别是在对手第74分钟2

比2扳平后，仅仅3分钟后，朱辰
杰就利用戴伟浚罚出的角球，头
球再次反超比分。

上赛季战至第19轮，上海申
花和积分榜第一的差距已经被拉
大到两位数11分，净胜球也只有一
个。本赛季战至第19轮，申花和积
分榜第一的差距仍然是2分，净胜
球是36个。依然保持着赛季不败。

2023赛季，申花的赛季30轮
最终得分是52分，本赛季到现在
19轮已经49分。距离上赛季最
终积分只差3分。

在联赛还有11轮的情况下，
本赛季上海申花极有希望打破队
史赛季 61 分的最高纪录。这项
之前的最高积分来自2008赛季。

上赛季打到第19轮，第一名
领先第二名11分，第二名和第六
名之间差距在5分之内。

今年打到现在，第一和第二差
距2分，第三和第二差距8分，第三
和第四又差7分。上海申花VS长春
亚泰的比赛，上半场申花没什么好机
会，是不止一名球员状态和中前场整
个梳理的问题。中超打到第19轮，这
也是吴曦缺席申花的第一场比赛。
此前18轮联赛，他16次首发，两次替
补登场，没缺席过一场比赛。

下半场特别是最后时段，破门
良机密集出现，只要打进一个，基本
可以提前锁定胜利。这个时候就是
老问题了：进攻效率和临门一脚的
问题。上半场双方射门9比7，下半
场变成了16比6。很清楚。

虽然防守方面本赛季第一次
单场丢两球，但亚泰后场空当其实
是有的。在路易斯缺阵的情况下，
如何保证进攻给对手持续稳定的
压力和效率？


